

## Jahresbericht Familienbergsteigen 2007

Seit 1996 finden in unserer Sektion jährlich mehrere FaBe-Anlässe statt. Die FaBe-Gruppe besteht seit dem 26. Oktober 2000 und ist im FaBe-Reglement geregelt. Aufgrund der grossen Nachfrage wurde das Programm fast stetig vergrössert: Es wurden 10, 20, 15, 18, 28, 37 und im Berichtsjahr 37 Anlässe angeboten, darunter das dritte FaBe-Lager.

Das breit gefächerte Jahresprogramm 2007 umfasste nebst den „klassischen“ Aktivitäten wie Kletterkurse, Klettertouren, Hochtouren und Wanderungen auch folgende speziellen Attraktionen: Schlittel- und Schneeschuhtouren, ein Strahlerwochenende, zwei Bergwerksbesichtigungen, eine Barfusswanderung, eine Höhlentour und ein Skitag. Diese Anlässe wurden in drei Altersgruppen angeboten: Für Kinder ab 4, ab 7 und ab 9 Jahren.

28 Erwachsene aus 15 Familien mit 35 Kindern sind im vergangenen Jahr als Familienmitglied eingetreten, dazu kommen noch 4 Kinder von SAC-lern. 24 weitere Personen sind ohne Kinder als FaBe-Mitglied eingetreten. Diese 91 Personen entsprechen 54,5% aller Neueintritte im Jahre 2007!

Hier die statistischen Zahlen für das Jahr 2007, im Vergleich zu den Vorjahren:

	2007	2006	2005	2004
Total Neueintritte in die Sektion	167	146	116	117
FaBe-Erwachsene mit Kinder	28	30	22	19
- Familien	15	16	12	12
- mit Anzahl Kindern	35	32	26	22
FaBe-Erwachsene ohne Kinder	24	22	11	
Kinder ohne Erwachsene	4	2	3	
Fabe-Mitglieder / in % aller Neumitglieder	91 / 54,5%	86 / 59%	62 / 53,5%	
FaBe-Kinder in % aller Neumitglieder	23,4%	23,3%	25%	18,8%
Durchgeführte Anlässe / in % aller Anlässe	28 / 82,4%	23 / 62%	15 / 53%	14 / 78%
Total Personen an den Anlässen	423	377	289	279
Total Kinder an den Anlässen	235	201	156	148
Durchschnitt Pers. pro Anlass / davon Kinder	15 / 8	16 / 9	19 / 10	19 / 10

Folgende 28 Anlässe konnten erfolgreich durchgeführt werden:

13. Januar:	Holzertag auf Bauernhof	3 TN, davon 2 Kinder und 1 Leiter
15. Januar:	Klettertraining Kraftreaktor	16 TN, davon 10 Kinder u. 4 Leiter
20./21. Januar:	Schlitteltour Wergenstein	12 TN, davon 7 Kinder u. 2 Leiter
19. Februar:	Klettertraining Kraftreaktor	15 TN, davon 8 Kinder u. 3 Leiter
25./26. Februar:	Schlitteltour Weissenberge	19 TN, davon 11 Kinder u. 3 Leiter
11. März:	Schneeschuhtour Rickhubel (anstatt Buochserhorn)	13 TN, davon 6 Kinder u. 1 Leiter
12. März:	Klettertraining Kraftreaktor	20 TN, davon 12 Kinder u. 4 Leiter
18. März:	Wanderung 1000er-Stägeli Born	15 TN, davon 10 Kinder u. 1 Leiterin
31. März:	Kletterkurs Kraftreaktor (anstatt Egerkinger Platte)	28 TN, davon 16 Kinder u. 5 Leiter
21. April:	Wanderung Rotkreuz-Luzern via Michelskreuz	7 TN, davon 3 Kinder und 1 Leiter
28. April:	Klettertag Raimeux-Grat	16 TN, davon 9 Kinder und 4 Leiter
13. Mai:	Klettertour Raimeux-Grat	8 TN, davon 5 Kinder und 1 Leiter
26. Mai:	Klettertag Eppenbergr (anstatt Oberdörfli Klus)	7 TN, davon 3 Kinder und 2 Leiter
2. Juni:	Bergwerk Finstergrund	11 TN, davon 5 Kinder u. 2 Leiter
9./10. Juni:	Zeltwochenende Rütihof (anstatt Lamatrekking)	12 TN, davon 6 Kinder u. 1 Leiterin
8.- 14. Juli:	FaBe-Lager auf der Lämmerenhütte	32 TN, davon 17 Kinder u. 7 Leiter
11. August:	Wanderung Walenpfad	12 TN, davon 7 Kinder u. 2 Leiter
18./19. August:	Hochtour Grassen	9 TN, davon 5 Kinder u. 2 Leiter
25./26. August:	Kletterwochenende Sewenhütte	11 TN, davon 6 Kinder und 1 Leiter
1./2. September:	Mines d'Asphalte de Travers et Creux du Van	19 TN, davon 11 Kinder u. 1 Leiter
15./16. Sept.:	Strahlerwochenende Grimselpass	24 TN, davon 14 Kinder u. 2 Leiter
22./23. Sept.:	Chelentalhütte – Bergseehütte	11 TN, davon 6 Kinder u. 1 Leiter
22. Oktober:	Klettertraining Kraftreaktor	19 TN, davon 9 Kinder u. 6 Leiter
28. Oktober:	Wanderung Sonnenberg – Farnsburg	9 TN, davon 4 Kinder u. 1 Leiter

4. November:	Höhlentour Nidlenloch	22 TN, davon 12 Kinder u. 2 Leiter
18. November:	Klettertraining Kraftreaktor	18 TN, davon 12 Kinder u. 4 Leiter
10. Dezember:	Klettertraining Kraftreaktor	20 TN, davon 12 Kinder u. 5 Leiter
15. Dezember:	Skitag	15 TN, darunter 7 Kinder u. 1 Leiter

Folgende 6 Anlässe mussten abgesagt werden:

5. Mai:	Kirschblüten- und Burgenwanderung (Baselbiet)	Keine Anmeldungen
3. Juni:	Klettergarten Klus Balsthal	Schlechtwetter
23. Juni:	Wanderung Hagelstock (anstatt Leglerhütte)	Keine Anmeldungen
16. Juni:	Muggenstutz (Abenteuerweg)	Schlechtwetter
9. September:	Barfusswanderung Hochmoor Krummenau	Keine Anmeldungen
21. Oktober:	Söriker Tobel	Keine Anmeldungen

Spitzenreiter war das FaBe-Lager mit 32 Personen, gefolgt vom Kletterkurs an der Egerkinger Platte mit 28, dem Strahlerwochenende mit 24 und dem Nidlenloch mit 22 Personen. Aufgrund des ausserordentlich guten Wetters mussten nur sechs Anlässe abgesagt werden.

Die grösste Nachfrage besteht bei den Kletteranlässen. Die Schlitteltouren stehen hoch im Kurs, auch die Schneeschuhtour auf den Rickhubel und den Schnabelspitz mit dem Tellerrutscherli als Abfahrtschiff fand regen Zuspruch. Ein voller Erfolg waren das Strahlerwochenende auf dem Grimsel, der Besuch des Creux du Van und der Asphaltminen mit Übernachtung im Stroh sowie das Zeltwochenende auf dem Rütihof.

Das dritte FaBe-Lager fand auf der Lämmerenhütte statt. 17 Kinder und 15 Erwachsene genossen bei durchgezogenem, teilweise winterlichem Wetter eine interessante Ausbildungs- und Erlebniswoche. Höhepunkte waren die Besteigung des Steghorns und des Wildstrubels, das Seilbähnli und die „winterliche“ Tour auf den Roten Totz. Selbst die Sechsjährigen kletterten und seilten ab und benutzten eifrig das Seilbähnli. Ein wichtiger Bestandteil eines FaBe-Lagers ist das spielerische Entdecken der Bergwelt: Steinmannli bauen, Bächlein stauen, Pflanzen und Steine bestaunen, am Wasser spielen, auf der Gletschermoräne herumkraxeln usw.

Das Leitungsteam bildet sich ständig weiter: Pascale Meier, Damian Stäger, Roland Kreienbühl und Thomas Fuhrer haben an einem Weiterbildungswochenende auf der Chelenalphütte unter der Leitung von Paul Nigg und mit dem Thema „Gehen am kurzen Seil“ teilgenommen, mehrere Leiter haben zudem einen Sicherungskurs bei Thomas Georg im Kraftreaktor absolviert.

Peter van Dijke ist per Ende Jahr aus dem Leitungsteam ausgetreten. Er hat die FaBe-Gruppe seit deren Gründung mit seinen Angeboten bereichert und u.a. jahrelang den Kletterkurs umsichtig organisiert; er wird weiterhin als Tourenleiter tätig sein. Neu ist Patricia Schibli zum Leitungsteam gestossen. Dieses besteht aus 10 Personen und hat anlässlich der Leitungssitzung vom 29. August 2007 das Jahresprogramm 2008 erstellt, welches 30 Anlässe umfasst, darunter das FaBe-Lager auf der Kletterhütte Fieschertal, zwei Zeltwochenenden, zwei geologische Exkursionen, eine Bachbegehung mit Goldwaschen, eine Strahlertour sowie zwei Höhlentouren.

Das grosse FaBe-Programm ist nur dank des schlagkräftigen Leitungsteams und der wohlwollenden finanziellen Unterstützung seitens des Vorstandes möglich. Diesem danke ich dafür ganz herzlich.

Abschliessend gebührt allen Mitgliedern des Leitungsteams mein herzlichster Dank für ihren Einsatz; ganz speziell danke ich dem ausscheidenden Peter van Dijke.

28. Januar 2008

Thomas Fuhrer, FaBe-Chef